
 
 
DIRECTION DE LA COMMUNICATION 
SERVICE DEMOCRATIE PARTICIPATIVE 
 

 

Conseil de quartier Meudon-la-Forêt 

Réunion de travail #6 du lundi 20 mars 2023 

 
Présidence de séance : Laurent DUTHOIT, conseiller municipal et Audrey JENBACK-DESBRÉE, 
conseillère municipale. 

Responsables administratifs : Fabien GUÉROT, directeur de l’environnement et de la ville durable, 
Isabelle BÉREND, directrice de la communication, Florentin SOLOIS, responsable stratégie de 
communication et participation citoyenne, Léo LOMBARD, chef de projet développement territorial 

  

ATELIER 1 : SERVICES PUBLICS A MEUDON-LA-FORÊT 

Dans le cadre de la concertation Meudon 2040, la Ville a engagé une réflexion le réaménagement des 
équipements public à Meudon-la-Forêt, afin d’adapter son offre de services publics aux nouveaux 
besoins et usages des habitants.  

Elle est accompagnée sur ce projet par les étudiants de l’école Strate Design, chargés de travailler 
durant un semestre sur ce cas pratique, en proposant un regard novateur pour redessiner et 
repenser les espaces et les services au public. Un travail qui servira de base au projet de la Ville. 

C’est à ce titre que les conseillers de quartier sont venus alimenter la réflexion. Les contributions se 
regroupent en plusieurs thématiques : 

- Visibilité/Attractivité : L’aspect extérieur de certains bâtiments ne donne pas envie de s’y 
rendre (salle d’armes, gymnase Curie). De l’avis général, le centre social est trop enclavé et 
peu visible, ce qui nuit à l’attractivité de ses activités. Une meilleure visibilité des 
équipements dans le quartier est souhaitable 
 

- Accessibilité : les conseillers constatent le manque d’accessibilité des bâtiments publics. Le 
parcours sont complexes pour les personnes à mobilité réduite. Les conseillers pointent 
également les difficultés de stationnement aux abords des équipements publics (vélos et 
voitures). 
 

- Utilisation des locaux : Plusieurs participent jugent que des équipements sont sous-occupés 
et qu’il serait possible de mutualiser les lieux pour diversifier l’offre de services. Millandy, les 
salles d’activité de l’espace Robert-Doisneau et le rez-de-chaussée de la mairie 
annexe/médiathèque sont cités à titre d’exemples. 
 

- Environnement : Les conseillers souhaitent que le futur plan d’aménagement tienne compte 
des enjeux environnementaux : désimperméabilisation des sols, forêts urbaines, végétation 
des murs de bâtiments… 
 

- Offre de services : Si l’offre municipale est jugée dans l’ensemble satisfaisante, des pistes 
d’améliorations ont été proposées : augmenter l’amplitude d’ouverture du Centre social, 
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créer un vrai lieu de rencontre intergénérationnel, proposer un lieu de réparation pour les 
vélos … 

Les conseillers ont également mis en avant la nécessité de renforcer la communication sur les 
activités de certains équipements.  

Les étudiants de STRATE ont participé aux échanges et ont pris note des contributions pour alimenter 
leur travail. Un diagnostic sur site sera proposé aux conseillers volontaires pour approfondir la 
réflexion sur le projet. 
 

ATELIER 2 : QUELLE PLACE POUR LE CONSEIL DE QUARTIER LORS DE 
L’INAUGURATION DES ABORDS DE L’ESPACE DOISNEAU, LE 17 JUIN 

Au début de leur mandat, les conseillers ont contribué au projet de réaménagement des abords de 
l’espace Robert-Doisneau. A l’issue d’un diagnostic en marchant, le 
conseil de quartier a proposé : 

- D’animer le parvis de l’espace Doisneau avec un foodtruck, du 
mobilier urbain confortable et de proposer des spectacles devant 
le bâtiment 

- De végétaliser le parvis pour le rendre moins bétonné  
- De renforcer l’éclairage et améliorer l’entretien de la végétation 

pour mettre fin au sentiment d’étouffement 
- De créer un verger ouvert à tous à l’arrière du bâtiment, un jardin 

associatif et installer du mobilier de convivialité 
- De retravailler les cheminements à l’arrière du bâtiment pour 

faciliter la circulation piétonne 

Réalisés par les services techniques municipaux, ces nouveaux aménagements seront inaugurés 
samedi 17 juin en fin de matinée (invitation à venir). 

Le Conseil de quartier souhaite être physiquement présent avec son nouveau stand mobile. Une 
offre gourmande sur le stand est proposée pour attirer les curieux et expliquer le travail du Conseil 
de quartier. 

Plusieurs idées d’animation sont suggérées : groupe de musiciens Forestois, tournoi de jeux, 
projection à l’intérieur ou à l’extérieur de l’ERD… 

Une présentation (panneau ? flyer ?) permettrait, à quelques mois du renouvellement du Conseil de 
quartier, d’expliquer son mode de désignation et de présenter les missions des conseillers. 

Une conseillère demande la date d’installation du Food truck. Un appel à candidatures a été lancé 
courant 2022. Cet appel a été infructueux. Les services de la Ville étudient les options envisageables. 

ACTUALITÉS 

BORNES DE RECHARGE ÉLECTRIQUE 
L’implantation de nouvelles bornes de recharge pour les voitures électriques est à l’étude. La Ville et 
le SIGEIF, qui possède désormais la compétence pour la mise en place de ces équipements, ont 
identifié deux emplacements : 

- 2 bornes au niveau du 7 avenue du Général De Gaulle 
- 2 bornes sur le parking de la rue Saint-Exupéry 
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Le déploiement de bornes dans le quartier est contraint par le fait que de nombreux espaces publics 
appartiennent à des copropriétés privées. Le passage de réseaux électriques à proximité est 
également nécessaire pour raccorder ces équipements.  

Les Conseillers sont dans l’ensemble étonnés par le faible nombre de bornes que prévoit d’installer le 
SIGEIF. Ils estiment que l’écoquartier, en particulier, devrait être exemplaire. 

Fabien GUEROT rappelle que les copropriétés sont incitées à installer des points de recharge pour 
véhicules électriques (IRVE) dans leur parking. De nombreuses aides, consultables sur le site du 
Ministère de la Transition Ecologique sont disponibles pour les accompagner dans ces démarches.  

QUARTIERS MÉTROPOLITAINS D’INNOVATION 
La Ville est lauréate du dispositif « Quartier Métropolitain d’innovation » mis en place par la 
Métropole du Grand Paris. Ce dispositif va permettre à la Ville de bénéficier de financement pour 
l’expérimentation de solutions innovante répondant aux enjeux de transition environnementale et 
sociale.  

A Meudon-la-Forêt, les innovations porteront sur l’énergie. Un appel à projets est en cours pour, par 
exemple, tester des éoliennes de toit, piloter la consommation énergétique des bâtiments par 
intelligence artificielle, déployer des panneaux solaires sur les toits d’école, la géothermie… 
 

MEUDON 2040 
La première phase de la concertation Meudon 2040 est désormais terminée. Le débat lycéen a 
mobilisé près de 100 jeunes Meudonnais. Le premier débat grand public a lui réuni plus de 300 
Meudonnais. Plus de 1100 contributions issues de ces échanges sont en cours d’analyses par les élus 
et les services de la Ville.  

Un deuxième débat grand public se déroulera le mercredi 24 mai au gymnase Millandy pour 
approfondir les sujets qui le nécessitent (sur inscription). 

 

AGENDA 

Dans la continuité de l’atelier sur la réorganisation des équipements publics, un diagnostic sur site 
vous est proposé le mercredi 31 mai à 18h30. 

Meudon, le 21 mars 2023 


